

La Maison d'Annie anticipe « la maison de retraite de demain »

L'établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad), située à Biorange, veut casser l'image de l'institution en s'ouvrant au public en toute transparence.

Toujours à la pointe de l'innovation dans ses projets, la Maison d'Annie est aujourd'hui un Ehpad qui s'inscrit dans un projet global avec, sur le même site, un village seniors, les Vespérales et une Maison d'assistantes maternelles (Mam). Mais au-delà des projets intergénérationnels qui vont fleurir sur le petit quartier de Biorange, l'établissement veut aller plus loin en s'ouvrant sur les personnes âgées isolées socialement.

« Nous voulons un établissement plus ouvert, transparent »

C'est là la « maison de retraite de demain », explique Florence Vichi, la directrice : « La maison de retraite de demain s'ouvre et elle est transparente sur ce qu'on y fait à l'intérieur car ce sont souvent les dysfonctionnements qui sont mis en lumière. Aujourd'hui, nous voulons un établissement plus ouvert, plus accueillant, avec plus de services diversifiés personali-



La directrice Florence Vichi et Isabelle Gidrol, coordonnatrice du projet social. Photo Progrès/Lionel FAURE

sés, plus de proximité et d'échanges. »

Pour mettre en lumière son activité, la Maison d'Annie veut sortir d'un cadre trop souvent restrictif. Isabelle Gidrol, coordonnatrice du projet social, tient à le souligner : « Il existe trop de critères pour bénéficier de l'accueil de jour. Il faut être diagnostiqué avec une pathologie. Il faut maintenant être plus souple et s'adapter au besoin des personnes. »

Une position partagée par Florence Vichi : « L'idée, c'est que s'il peut y avoir ces

critères, on peut aussi s'ouvrir sur des personnes qui se sentent isolés. »

Cet accueil personnalisé qui est mis en place va dans le sens de la prévention. Un Ehpad est un lieu ressource, de services mais aussi d'information, comme l'expliquent les deux professionnels : « Si des personnes isolées se disent : "si un jour, je dois rentrer en Ehpad quelles démarches je devrais faire ?", cette ouverture de l'établissement répond à ce besoin. »

L'autre objectif de cette ouverture sur l'extérieur est

de redorer un blason, mis à mal par une image trop stricte de l'institution.

C'est un écosystème avec de nombreuses interactions à valoriser

« Il faut que les jeunes aient envie de venir y travailler. L'accompagnement de la personne âgée gravite autour des services, des salariés, d'intervenants, de partenaires, de familles. Aujourd'hui, 600 personnes sont concernées par la Maison d'Annie, constate la directrice. C'est un écosystème avec de nombreuses

interactions qu'il faut que l'on valorise. Même s'il existe des dysfonctionnements comme dans toute activité, il faut montrer aussi ce qu'il y a de bien. C'est une ressource en compétence, ça valorise les gens qui y travaillent en expertise car on est dans l'accompagnement du grand âge. »

**De notre correspondant
Lionel FAURE**

Contact Maison d'Annie, lieu-dit Biorange, allée François-Fleury, tél. 04.77.01.15.60. Site internet : www.maison-d-annie.fr

« On peut aussi venir dans un Ehpad sans pour autant y vivre »

Partager une après-midi conviviale, participer à une activité, une animation, se faire conseiller ou tout simplement venir prendre un repas : telle est la nouvelle orientation prise par la Maison d'Annie.

« Les problèmes démarrent souvent avec la solitude »

« Les personnes isolées ont besoin de liens sociaux. Les problèmes démarrent souvent avec la solitude qui peut entraîner de la dépression, la perte d'appétit, les chutes et entrer dans une spirale négative. Alors, on peut aussi venir à dans un



C'est un véritable petit quartier qui est aujourd'hui composé de la Maison d'Annie, du village senior des Vespérales et de la Maison d'assistantes maternelles. Photo Progrès/Lionel FAURE

Ehpad sans pour autant y vivre, pour découvrir ce qu'il s'y fait », explique Florence Vichi.

« Bien vieillir ensemble »

La Maison d'Annie veut sortir des idées reçues sur la mauvaise image des Ehpad et s'ouvrir au public. Un programme d'activités est d'ailleurs disponible sur le site internet de l'établissement.

Reste à franchir le pas et prendre les contacts pour entrer dans cette démarche « du vivre ensemble » ou, comme l'affirme Florence Vichi, « du bien vieillir ensemble ».